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CCoonnsseeiill  ddeess  ccoommmmiissssaaiirreess  
SSeessssiioonn  dduu  88  ddéécceemmbbrree  22000099  

 
PROVINCE DE QUEBEC 
DISTRICT DE CHICOUTIMI 
COMMISSION SCOLAIRE DES RIVES-DU-SAGUENAY 
 
À une session ordinaire du conseil des commissaires de la Commission scolaire des Rives-
du-Saguenay, tenue à la salle publique du Centre administratif, sise au 36, rue Jacques-
Cartier Est, Chicoutimi, le 8 décembre 2009, à 19 h 30, sous la présidence de Mme Liz S.-
Gagné, à laquelle tous les membres du conseil ont été dûment convoqués dans les délais 
prévus par la Loi sur l’instruction publique, 
 

Ouverture de la 
session et 
constatation des 
présences 

 sont présents, présentes, outre la présidente, Mme Liz S.-Gagné : 

   
Les commissaires :  Mmes Sylvie Belzile 

Hélène De Champlain 
Sonia Desgagné 
Diane Durand 
France Gagné 
Ruth Gagnon 
Diane Gauthier 
Lily Girard 
Jany Saindon 
Diane Perron 
Diane Tremblay 

MM. Yvon-Robert Côté 
Omer Deschesnes 
Henri Girard 
Michel Girard  
Guy Langlois 
Jean-Claude Martel 
Antonin Simard 
Jimmy Tremblay 
Bernard Villeneuve 

   
Commissaires-
parents : 

 Mme  Chantale Imbeault M. Jean-Marc Girard  

   
Sont également 
présents-tes : 

 Mmes 

 
M. 

Marie-Andrée Dufour, secrétaire générale 
Christine Tremblay, directrice générale adjointe 
Yvon Pelletier, directeur général. 

   
   
   
CC-2009-565 
Acceptation de l’ordre 
du jour 

 Il est proposé par M. Jean-Claude Martel 
et résolu : 
 
D’ACCEPTER l’ordre du jour tel que déposé avec les ajouts 

suivants : 
 
5.7 Cession d’un bien meuble / Polisseuse de planchers; 
5.8 Engagement / personnel de soutien secteur général; 
6.8 Activité en formation professionnelle; 
7.6 Invitation / Musée de cire / École l’Odyssée Dominique-

Racine. 
ADOPTÉE 

    
   
CC-2009-566 
Acceptation du 
procès-verbal  de la 
session ordinaire du 
24 novembre 2009 

 Il est proposé par Mme Diane Gauthier 
et résolu : 
 
D’ACCEPTER le procès-verbal de la session ordinaire du 

24 novembre 2009 tel que déposé. 
ADOPTÉE 
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CC-2009-567 
Courrier reçu du 24 
novembre au 3 
décembre 2009 

 Chaque membre du Conseil a reçu, pour information, une liste 
identifiant les sujets du courrier reçu à la direction générale, du 
24 novembre au 3 décembre 2009. 

   
   
CC-2009-568 
Rapport financier 
2008-2009 

 M. Michel Simard, directeur du Service des ressources financières, 
accompagné de M. Alain Fortin de la firme Samson Bélair / Deloitte & Touche, 
présente le document synthèse du Rapport financier 2008-2009 de la Commission 
scolaire des Rives-du-Saguenay. 

 
CONSIDÉRANT le dépôt et les explications fournies par le 

directeur général, la direction du Service des ressources financières et le 
vérificateur externe concernant le rapport financier pour l’année financière 
terminée le 30 juin 2009; 

 
Il est proposé par M. Omer Deschesnes 
et résolu : 
 
D’ACCEPTER le rapport financier de la Commission scolaire des 

Rives-du-Saguenay pour l’année financière terminée le 30 juin 2009. 
 
 

ADOPTÉE 
   
   
CC-2009-569 
Évaluation du 
directeur 
général/Acceptation 
du rapport 

ATTENDU l’article 24 du Règlement sur les conditions de travail 
des hors-cadres des commissions scolaires; 

 
ATTENDU le rapport d’évaluation du rendement du directeur 

général pour l’année scolaire 2008-2009 préparé par le Comité 
d’évaluation; 

 
Il est proposé par Mme Diane Durand 
et résolu : 
 
D’ACCEPTER le rapport d’évaluation du rendement du directeur 

général, et; 
 
DE MANDATER la présidente, Mme Liz S.-Gagné, afin qu’elle 

assure le suivi de ce rapport. 
 

ADOPTÉE
   
   
CC-2009-570 
Élection du comité 
exécutif 

 ATTENDU la résolution no CC-2007-485 à l’effet que le nombre des 
membres du comité exécutif soit fixé à sept; 

 
ATTENDU que la présidente ainsi que les deux commissaires-

parents sont membres d’office sur le comité exécutif; 
 
Mme Diane Perron propose Mme Diane Tremblay 
M. Omer Deschesne propose  M. Yvon Robert Coté 
Mme Diane Durand propose Mme Ruth Gagnon 
Mme Lily Girard propose M. Guy Langlois 
M. Hélène De Champlain propose M. Antonin Simard 
 
M. Antonin Simard accepte, 
M. Guy Langlois accepte, 
Mme Ruth Gagnon accepte, 
M. Yvon-Robert Côté accepte, 
Mme Diane Tremblay refuse. 
 
Il est résolu :  
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 QUE ces quatre membres du conseil des commissaires siègent au 
sein du comité exécutif. 

 
ADOPTÉE 

   
   
CC-2009-571 
Appui au 
renouvellement 
d’Entente 
spécifique/CRÉPAS 

 ATTENDU la mobilisation autour du plan d’action régional de 
prévention de l’abandon scolaire, interordres et intersectoriel, porté par le 
Conseil régional de prévention de l’abandon scolaire (CRÉPAS) depuis 
1996; 

 
ATTENDU que le CRÉPAS, depuis 1996, a permis de soutenir une 

concertation régionale entre les ordres d’enseignement et d’amener les 
différents acteurs de la région tels que le réseau de la santé et des services 
sociaux, des organismes socioéconomiques, des entreprises, des syndicats, 
des organismes communautaires et d’autres à travailler en partenariat 
pour favoriser la persévérance scolaire, à reconnaître l’éducation comme 
une priorité et à appuyer la mission éducative des établissements 
d’enseignement; 

 
ATTENDU que le Saguenay –Lac-Saint-Jean a développé une 

expertise considérable en matière de prévention de l’abandon scolaire et 
que cette offre d’innovation est de plus en plus reconnue et sollicitée à 
l’échelle provinciale, nationale et internationale; 

 
ATTENDU que l’expertise du Saguenay-Lac-Saint-Jean a largement 

influencé la récente prise en charge de l’enjeu de la persévérance scolaire 
sur la scène provinciale, notamment par une participation active à 
l’organisation des premières journées interrégionales sur la persévérance 
scolaire et la réussite éducative en octobre 2008 et à l’élaboration du 
rapport « Savoir pour pouvoir » du Groupe d’action sur la persévérance et la 
réussite scolaires au Québec, lequel a servi de base au plan d’action du 
gouvernement du Québec, L’école, j’y tiens!; 

 
ATTENDU que les impacts économiques de l’abandon scolaire au 

secondaire sont évalués à 1,9 milliard de dollars annuellement à l’échelle 
du Québec; 

 
ATTENDU que les jeunes du Saguenay – Lac-Saint-Jean sont depuis 

quelques années les plus persévérants au Québec, au secondaire, au 
collégial comme à l’université; 

 
ATTENDU que, malgré cette position enviable de la région et 

l’importante amélioration des taux de diplomation aux trois ordres 
d’enseignement, ce sont encore 18 % de ses jeunes qui ont décroché avant 
d’avoir obtenu un diplôme du secondaire en 2006-2007; 

ATTENDU que la problématique de l’abandon scolaire est 
intimement liée à d’autres enjeux relatifs au développement du Saguenay 
– Lac-Saint-Jean, dont l’image régionale, le bilan migratoire, la relève et la 
qualification de la main-d’œuvre, la santé publique et la lutte à la 
pauvreté; 

 
ATTENDU que le bilan évaluatif de l’entente spécifique de 

régionalisation 2005-2010 sur la consolidation du partenariat régional de 
prévention de l’abandon scolaire démontre largement la pertinence d’une 
organisation comme le CRÉPAS et fait état du solide appui des partenaires 
du milieu; 

 
ATTENDU l’échéance, en mars 2010, de l’entente spécifique de 

régionalisation 2005-2010 sur la consolidation du partenariat régional en 
prévention de l’abandon scolaire à laquelle sont associés les quatre 
commissions scolaires par un soutien financier totalisant 50 169 $ par 
année pendant 5 ans ainsi que par un soutien au CRÉPAS quant à la 
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planification et à la réalisation du plan d’action relatif à la persévérance et 
à l’abandon scolaires; 

 
ATTENDU les démarches entreprises par le CRÉPAS pour la 

négociation d’une nouvelle entente spécifique de régionalisation 
permettant de poursuivre la mise en œuvre d’un plan d’action régional de 
prévention de l’abandon scolaire et de valoriser l’éducation au Saguenay – 
Lac-Saint-Jean sur la base des fondements suivants : 

 
Buts : 
� Accroître les taux de diplomation des jeunes du Saguenay – Lac-

Saint-Jean aux ordres du secondaire, du cégep et de l’université par la 
mise en œuvre et le suivi d’un plan d’action régional de prévention de 
l’abandon scolaire s’appuyant sur la mobilisation et le partenariat, 
favorisant l’accompagnement des jeunes et soutenant l’émergence 
d’initiatives innovantes; 

� Accentuer la position du Saguenay – Lac-Saint-Jean en tant que pôle 
québécois de mobilisation, de valorisation, d’innovation sociale et 
d’expérimentation en matière de prévention de l’abandon scolaire; 

� Consolider l’expertise régionale et favoriser l’essaimage du modèle 
d’intervention développé par le Saguenay – Lac-Saint-Jean; 

� Garder le cap sur la cause de la prévention de l’abandon scolaire et 
maintenir le niveau de priorité accordé à cet enjeu en région et au 
Québec. 

 
Il est proposé par Mme Diane Perron 
et résolu : 
 
D’APPUYER le Conseil régional de prévention de l’abandon 

scolaire dans ses démarches de négociation d’une nouvelle entente 
spécifique de régionalisation 2010-2015 pour la prévention de l’abandon 
scolaire et la valorisation de l’éducation au Saguenay – Lac-Saint-Jean sur 
la base des fondements précisés dans cette résolution; 

 
D’ASSURER une contribution financière pour soutenir cette entente 

spécifique et la réalisation du plan d’action qui en découlera, étant 
entendu que les budgets qui y seront accordés seront précisés 
ultérieurement. 

ADOPTÉE 
   
   
  Mme la présidente se retire afin de ne pas participer aux discussions et à la décision 

concernant l’engagement du personnel enseignant au point 5. 
Mme Sonia Desgagné préside la rencontre pour ce point. 

   
   
CC-2009-572 
Engagement/ 
personnel enseignant 

 ATTENDU la fin d’emploi de Mme Élisabeth Gaudin, enseignante en 
musique au primaire (champ 6), le 13 novembre 2009;  

 
ATTENDU l’application des règles de la convention collective des 

enseignants concernant la sécurité d’emploi laissant ainsi un poste vacant 
en musique au secondaire; 

 
ATTENDU l’application des règles de la convention collective des 

enseignantes et des enseignants, notamment en matière de gestion de la 
liste de priorité; 

 
ATTENDU la libération du poste par le bureau de placement du 

ministère de l’Éducation du Loisir et du Sport; 
 
ATTENDU la recommandation favorable du comité de Service des 

ressources humaines; 
 
Il est proposé par Mme Hélène De Champlain 
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Et résolu : 
 
DE PROCEDER à l’engagement de M. Dominic Côté au champ de 

la musique au secondaire (champ 10) à l’École secondaire Charles-Gravel, 
et ce, à compter du 16 novembre 2009. 

 
ADOPTÉE

   
   
CC-2009-573 
Protocole d’entente 
Sport-Arts-
Études/Fédération 
Triathlon Québec 

 ATTENDU la reconnaissance par le MELS du programme de 
triathlon que la Commission scolaire des Rives-du-Saguenay offre dans 
son profil Sport-Arts-Études; 

 
ATTENDU la recommandation du comité des Services éducatifs 

jeunes; 
 
Il est proposé par Mme Jany Saindon 
et résolu : 
 
D’ACCEPTER le protocole d’entente avec la Fédération sportive 

« Triathlon Québec »; 
 
D’AUTORISER la présidente et le directeur général à signer tous 

les documents afférents. 
 

ADOPTÉE
   
   
CC-2009-574 
Cession d’un bien 
meuble/Polisseuse de 
planchers 

 ATTENDU la demande adressée à la Commission scolaire par le 
Club de Curling de Chicoutimi à l’effet de lui céder gratuitement une 
polisseuse de planchers usagée; 

 
ATTENDU les dispositions de la procédure d’aliénation sur les 

biens meubles de la Commission scolaire qui prévoit la possibilité de céder 
à des organismes à but non lucratif des biens meubles dont la valeur 
estimée est inférieure à 10 000 $; 

 
ATTENDU que ce bien est en surplus d’inventaire; 
 
ATTENDU la recommandation du comité de Service des 

ressources matérielles; 
 
Il est proposé par Mme Lily Girard 
et résolu : 
  
DE CÉDER sans frais une polisseuse de planchers au Club de 

Curling de Chicoutimi; 
 
DE MANDATER M. Martin Deschênes, directeur par intérim au 

Service des ressources matérielles, afin de finaliser la cession de ce bien 
meuble. 

ADOPTÉE
   
   
CC-2009-575 
Engagement/ 
personnel de soutien 
secteur général 

 ATTENDU le plan d’effectifs 2009-2010 du personnel de soutien au 
secteur général adopté au conseil des commissaires du 12 mai 2009 
(résolution CC-2009-251); 

 
ATTENDU le poste régulier temps plein de 35 heures par semaine, 

de technicien en informatique, créé lors de la séance du conseil des 
commissaires du 10 novembre 2009; 

 
ATTENDU les dispositions de la convention collective concernant 

les mouvements de personnel et la gestion de la liste de priorité; 
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ATTENDU les résultats de l’affichage interne au concours  # 11-

2009-31; 
 
ATTENDU la recommandation favorable du comité de Service des 

ressources humaines; 
 
Il est proposé par M. Jean-Claude Martel 
et résolu : 
 
DE PROCÉDER à l’engagement de M. Sébastien Bouchard au poste 

régulier temps plein de technicien en informatique au Service 
informatique, 35 heures par semaine, pour une entrée en fonction le ou 
vers le 5 janvier 2010. 

 
ADOPTÉE

   
   
CC-2009-576 
Rapport de la 
présidente 

 Mme la présidente résume certaines représentations ou interventions 
faites au cours des derniers jours : 

 
 Le 22 novembre 2009 

 Rencontre avec le président du comité de parent, le 
directeur général, la directrice générale adjointe et la 
secrétaire générale pour discuter du déroulement de la 
rencontre du 6 janvier avec les commissaires et les attentes 
du comité de parents. 

 Le 25 novembre 2009 

 Participation à une rencontre d’emploi Québec. 

 Le 27 novembre 2009 

 Participation au comité de relation professionnelle des 
directions d’établissements à Chicoutimi. 

 Le 29 novembre 2009 

 Présence à l’inauguration du Centre sportif à St-David de 
Falardeau. 

 Le 1er décembre 2009 

 Participation au comité d’éthique et de gouvernance; 

 Présence à la soirée portes-ouvertes de l’école de 
L’Odyssée Lafontaine/Dominique-Racine et au lancement 
de la brochure sur les services éducatifs offerts dans les 
écoles secondaires 2009-2010; 

 Rencontre du comité de reconstruction de l’école Le 
Roseau. 

 Le 3 décembre 2009 

 Conférence téléphonique avec M. Claude Perras, directeur, 
et M. Claude Lamy, conseiller aux relations 
communautaires de chez Rio Tinto Alcan. 

 Le 4 décembre 2009 

 Présence à une conférence de Marc-Urbain Proulx sur 
l'évolution du développement régional et sur la main-
d'œuvre. 

   
   
CC-2009-577 
Rapport du directeur 
général 

 Le directeur général présente un bref résumé d’interventions ou 
représentations faites au cours des derniers jours : 
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 Le 23 novembre 2009 

 Rencontre avec M. Simon Tremblay de Bell sur les 
systèmes de vidéoconférence. 

 Le 27 novembre 2009 

 Participation à l’activité de Noël du club social du 
personnel-cadre. 

 Le 30 novembre 2009 

 Participation à la rencontre du comité des ambassadeurs 
de « Capitale  culturelle du Canada » à Ville de  
Saguenay.* 

 Le 1er décembre 2009 

 Rencontre avec M. François Grégoire de « Force avenir »; 

 Présence à la soirée portes-ouvertes de l’école de 
L’Odyssée Lafontaine/Dominique-Racine et au lancement 
de la brochure sur les services éducatifs offerts dans les 
écoles secondaires 2009-2010; 

 Rencontre du comité de reconstruction de l’école Le 
Roseau. 

 Le 4 décembre 2009 

 Rencontre avec Alain Fortin concernant le rapport 
financier 2008-2009. 

   
   
CC-2009-578 
Rapports de 
représentations des 
commissaires 

 Les membres reçoivent le rapport de représentation du commissaire, 
M. Jean-Claude Martel. 

   
   
CC-2009-579 
Comptes-rendus des 
comités 

 Les membres du Conseil ont l’occasion d’obtenir des informations 
supplémentaires quant aux divers sujets traités au comité des Services 
éducatifs adultes et de l’informatique du 3 novembre ainsi que du comité 
consultatif de gestion du 21 octobre 2009. M. Jean-Marc Girard fait part des 
sujets discutés au comité de parents du 2 décembre dernier, dont :  
rencontre du 6 janvier avec les membres du conseil des commissaires, 
formation Loi no 88, voyages étudiants à l’étranger, colloque régional à St-
Félicien et congrès annuel les 28 et 29 mai à Sainte-Foy. 

   
   
CC-2009-580 
Promotion de l’école 
publique/Dépliant 

 Les commissaires reçoivent la brochure des services et programmes 
offerts dans nos écoles secondaires qui met en valeur cinq (5) ambassadeurs 
issus de nos écoles publiques.  Une copie est transmise à tout le personnel 
de la Commission scolaire ainsi qu’à tous les parents du 3e cycle du 
primaire.  Félicitations aux membres du comité de promotion de l’école 
publique. 

   
   
CC-2009-581 
Formation des 
membres des conseils 
d’établissement (LIP 
# 177.3) 

 La directrice générale adjointe dépose le plan de formation offert aux 
membres des conseils d’établissement après entente avec le Président du 
Comité de parent.  

   
   
CC-2009-582 
Fondation sur la 
pointe des pieds 

 La secrétaire générale informe les membres que la Fondation sur la 
pointe des pieds soulignera cette année la 10e édition du Rase-O-thon 
Marie-Hélène Côte. Une invitation spéciale est faite à la Commission 
scolaire afin que deux (2) représentantes (administrative et politique) 
mettent leur tête à prix. Du côté administratif, Mme Josée Gaudreault, 
directrice des Services éducatifs jeunes, a bien voulu relever ce défi et, du 
côté politique, Mme Diane Perron, accepte également de mettre sa tête à prix 
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pour toutes les personnes qui doivent se battre contre le cancer.  Ce Rase-O-
thon aura lieu le dimanche 2 mai 2010, à l’aréna St-Bruno.  
FÉLICITATIONS À NOS PARTICIPANTES! 

   
   
CC-2009-583 
Activité en formation 
professionnelle 

 M. Antonin Simard souligne l’activité démonstration «Venez tuner au 
chantier» organisée par les enseignants du Centre de formation 
professionnelle en équipement motorisé qui s’est tenue le vendredi 23 
octobre dernier au Chantier du Père Alex. 

   
   
CC-2009-584 
Messages de la FCSQ 

 Les messages de la Fédération des commissions scolaires du Québec 
des lundis 9 et 16 novembre sont remis aux commissaires. 

   
   
CC-2009-585 
Rapport annuel 
2008-2009 du 
CREPAS 

 Les commissaires reçoivent copie du rapport annuel 2008-2009 de 
l’équipe du Conseil régional de prévention de l’abandon scolaire du 
Saguenay-Lac-Saint-Jean (CRÉPAS). 

   
   
CC-2009-586 
Lettre d’appui de 
Ville de Saguenay/ 
Reconstruction de 
l’école Le Roseau 

 Les membres prennent connaissance de la lettre d’appui de Ville de 
Saguenay concernant le projet de reconstruction de l’école Le Roseau. 

   
   
CC-2009-587 
Invitation/Rencontre 
du comité de parents 

 Chaque commissaire reçoit une lettre d’invitation à participer à une 
rencontre d’échanges avec les membres du comité de parents, les 
présidentes et présidents des conseils d’établissement, la direction générale 
et les directions de service le mercredi 6 janvier 2010, de 17 h à 19 h, à la 
salle publique. 

   
   
CC-2009-588 
Journées de la 
persévérance scolaire 

 L’information est transmise sur la tenue des journées de la 
persévérance scolaire qui se tiendront du 15 au 19 février 2010. 

   
   
CC-2009-589 
Invitation/Musée de 
cire/École l’Odyssée 
Dominique-Racine 

 Les commissaires sont également invités à visiter le Musée de cire qui 
est une performance théâtrale présentée par les élèves de 4e et 5e 
secondaires de l’option Arts dramatique et la participation des élèves en 
option Arts plastiques de l’Odyssée Dominique-Racine le jeudi 
17 décembre, à 14 h, au local B-129. 

   
   
CC-2009-590 
Clôture de la séance 

 Il est proposé par M. Jean-Marc Girard 
et résolu : 
 
QUE la présente session soit close à  20 h 32. 

ADOPTÉE 
 
 
 
 

La présidente  La secrétaire générale 
 


